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ЗАДАЧА СОСТОИТ В 
ТОМ, ЧТОБЫ ПОД
НЯТЬ УРОВЕНЬ ПЛА
НИРОВАНИЯ И ХО
ЗЯЙСТВ о в А Н и я, 
ПРИВЕСТИ ИХ В СО
ОТВЕТСТВИЕ С ТРЕ
БОВАНИЯМИ НЫ
НЕШНЕГО ЭТАПА ~ 
ЭТАПА РАЗВИТОГО 
СОЦИАЛИЗМА. 

Из постановления ЦК 
КПСС и Совета Мини
стров СССР 

РЕШЕНИЯ ПАРТИИ И ПРАВИТЕЛЬСТВА-В ЖИЗНЬ 
В 0 

полт 
Постаиов,1епи1; ЦК КПСС и 

Совета Мииттров СССР «Об 
улучшении илаиировапия и уси-
ленип воздействия хоаяиствеи-
ного мехапиама на повышение 
эффективности" производства и 

, качества работы» представляет 
собой дальиешоее развитие тео
рии п практики соцна.'шетическо-
го хозяйствовапил. Опо лог[1чес-
ки продолжает систему мер, 
обеспечивающих повышение эф-
фективпости производства, уеи-
денне акономического стимулиро
вания н ь'ачествениое у-чучан-ние 

' управлени.!! народным хозяйст
вом на базе сосоршепствовання 
его структуры и внед))ения АСУ. 

В это^1 важ.нениюм документе 
подчеркиваетсл, что улучи1е1П(е 
планово-эконог1П1чее1-:ой и органи-
зациопн(1~унравлепчес1;ой раоо-

, ты, комплексное решение иарод-
. нохозяйстр.еиных задач Я(!ляюте,ч 

основой роста 5коиом!1че1'1;ои ,эф-
фективноетн и .качественных ре
зультатов как отде.чьпых звеньев, 
так и всего народного хозяйства. 

Этн иаправления являются ио 
сути евоен сгержиевы:.ш в рабо
те колле1;ти1!.1 Факультета эконо
мики и уп11авлепия про1сзвод|:т-
вом. Необходимо, несмотря иа нх 
теспую взаимосвязь, выделить 
две области деятельности: учеб
ную и иаучио-иселедовательскую 
работу. 

Учебная работа как на ' Фа
культете акоиомпкн и управ.к^-
ния производством, так н на и'х-
нических факультетах должна 
строитьея (•• учетом важнейших 
перемен, мредугмотренных поста-
новлен1[ем парт[!И и прапнтель-
ства. 

• В первую очередь это касает
ся иробле?г планирования, его 
теоретических и методических 
оснив. Должна четко прослежи
ваться свозь директив съездов 
КПСС с иеремектнвиыдп! и годо
выми планами. Важное место 
нрн зтом отводится вопросам 
нрогнознроваиня развитн!! нау
ки, техники и П1)оизводства. 

Особую ро.ть играет системный 
подход, комп.!ексное расемотре-
ине техническ1гх, экономических 
н социальных ае.пе1Т0в как нрн 
нланнроканни, так н в нроцееее 
[)е;1ЛН,!;1ЦН11 н.юпов. 

1)0льиг(1е значешн' приобретает 
оггтима.тьное мл;1[1нрованпо, о ос
нове которого должны лежать 
научно-обоснованные и нрогрес-
снвсые нормы и нормативы. 
Это выдвигает • задачу — уси
лить виимание к вопросам нод-
ми[)ов'аи!(;1 труда' и матсрнало]?. 
0''обы!1 акценг ставится на сни
жение чатернп.'ю- и эоергоем-
костк продукции, зз.трат -ручиоп! 
т р у л ч . . , ;-; • -• . 

Пересмотрепа' Система- -чтоказа-
телой, оиреде.тяипцнх результа
ты н,ронзводственно - хозяйствен
ной н !1аучи1) - исследователь
ской делте.тьности предприятий, 
производсгвенных и научно -
производствеиных объедипеиин. 
Это,' естествен!!!!, должно и.апти 
свое от])ажеи!!',' в ч!1таемых кур
сах. 

Особую роль играет унравле-
ннс г1ародным хозяйством иа нсех 
его уро1и!ях. Необходимо уде.кчть 
больиюе вн1тма11!(е нроб.томам 
разработки АСУ, определению 
011тг1малы|!|1Х структур управле
ния, С0!(ер1(1еН1'ТВ01!;1Н1!Ю самО!'!! 

механизма управления иа оеиове 
экономических рычагов {н,еп, 
ириб!)1лн, еебесгонмости). 

]1ос'гаповление партии и 1!ра-
-внтельства ставит задачу перехо
да к натуральным н обч>е1СТНВ11ЫМ 
показателям, хараь^теризуюшнм 
результаты д!;ягель!кк;тн всех 
нодразделепин !!арод!1ого хозяй
ства, что требует корректировки 
н частичного нзмене!!11я учебных 
программ, стру|;туг.ы н содержа
ния орган1!зацнош10 - экономи
ческих днсцннлии. Эти изме1!е-

Н1!Я по СУТЧ! СВОРИ ЯВЛЯЮТСЯ ИрО-
дол^кеннем того процесса, кото
рый 1!дст на иав1ем фак'ультете 
в иосл('дпее де<'ятилет!!е и свя
зан с уси.'пн!нем !и1нмаиия к 
!1роблемам у!1равлепня производ
ством и с нреобразованнсм ка-
(Ьедр и фа1;ультета в факультет 
и кафсдры эко1!омнкн н у!1рав-
леп1!я производством. ^̂___ 

Созданные на факультете ка-
!!)едры автоматизации и 1!аучпых 
основ управления, призваны 
разрабатывать н внедрять раз-
личнь1е а1чнч;ты нроб.:и'МЫ у1Н 
равлепня 11ро1!зводством. " Ксли 
обратиться к 1!аучпой деятель
ности Фа!.'ультета, то ностапов:!С-
няе даст ло11олннте.'1Ы!ый пм
пульс в разработке разлнчм1.!х 
ул;е осу!це''твляемых науч!!о-
исследовательских программ. 

Так, вопросы коч1!лек('пого 
нланнрова!1!1Я н юц'нкн резуль-
т;1тов нроеьтных и плановых ре-
и!енин находят отражение в ис
следованиях докторов Э1;ономнче-
скнх наук^. профессоров 1!. И. 
Долгова и В. Р. Окоро1;ова. 

Соверн!Р!1ствованне струк'ту-

ры управления — тема, исследо
ваний, проводимых на кафедре 
1!аучпых ос!!ов у!1ра]!леиия до
центом Л. А. Ьаз!!левнчем. 

Теоретические исследования 
и реальные 1!рораб()тки автомати
зации уЕ!равлен!1я производством 
оеу1Ц(;ствляютсл на кафедре и в 
.чабораторнях ЛСУ, а автомати
зация управления технологиче
скими процессами, способствую-
щич сокращеншо затрат матер!!-
альных и трудовых ресурсов — 
одно из ведужнх на!1равлеипн 
исследованпй кафедры экономики 
и унраилеггня мета.тлургнческнм 
производством. 

В ностаиовленип так-л:е уделя

ется внимание и проблемам обес

печения ТОНЛ1ПИ10 - энергетиче-

С1СПМ11 ресурсами о -их экономи-

|;н. Этн вопросы яв.чяются к.мо

чевыми для кафедры экономики 

и управления Э!!ергетикой, где 

ведугея нсс.чедовання эконо.мики 

11ерс11ект1!вных источников 

Э1!ергнн. Сотрудники этого . нод-
разде:!1Ч1ня участвуют в разра
ботках ио ирог])амме «Энергия». 

Заслуживают внйма1!ия работы 
по э!;.ономическому обоснованию 
эффективности роботов, выпол
няемые кафедрой экономики и 
у![равлеиия ' радиоэлектронным 
производством, поскольку они 
связаны с вонросамн повышения 
ироизводительности труда -и 
экономии рабочего среме1П[. 

Эко1!очиче.ская эФфект1!ВНость 
нов!Н1 техники, производства и 
научных нсс;1едова1!!1Й, проблемы 

коицентрацпи и специализации 
производства ~ традицноипыс 
вопросы д.тя нашего факультета. 
Они находят отражение в иссле
довательских программах кафед
ры эко!!омп1;и п управ.тения ма
шиностроительным производст
вом. Значигель!!Ы!^ успехи до
стигнуты в зтой области коллек
тивами исследователей, позглав-
ляемглх докторами экономических 
наук профессорами К. М. Вели-
каиовым и А. С. Консоном. 

Постанов;1ение партии и пра-
вите.иства, давая наирав.тення 
для далыгеЙ1иего совершепствова-
ния учебной и научной работ1>1 
нашего факультета н всех Т1'х-
нических иодразделен1П1, особое 
внимание нацеливает на 1!еобхо-
днмость доведения любого ле.'!а 
до практической реализаппи. 

.Слсдовательпо. необходимо пере
строить учебный 1!роцесс, нронз-
водствопную практику 'студентоп 
и днпломноо нроектированне с; 
такнм расчетом, чтобы ВЫПУС!:!!!!-
ки института умело н грамотно 
решали !!роизводствен1!ые и Э!Г0-
номнчепгпе задачи, достигая при 
этом оптимальных 1)езультатов. 

В области иаучио!"! деятельно-
етп мы должны обеспечить боль-

!1П)й нрактичргкип выход псс.че-
лоБантЧ, нх э!;.о!!омнческую эф-
(11е1;т1гвносхь, высокий качествен
ный уровень. 

С. СОНОЛИЦЫН. 
денан 1(!амультета зиономики и 
управления производством 

А. ВОРОНКИН, 
сеиретарь партбюро 

Бурное развитие производи
тельных сил. техническое переос-
нащекие производства на основе 
электрификации и комплексной 
автоматизации определяют необ
ходимость опережающего разви
тия энергетики. Ограг ичвкность 
Запасов оргамическсго топлива, 
неравномерность чг размещемия 
на территории СССР вызысашт 
потрвЗность освоения ядерного 
горючего в качестве основного 
для Европейской части нашей 
страны. При этом, наряду с ос
военными проглышленкостью ре
акторами ка медленных нейтро
нах Предусматривается и широ
кая программа по созданию реак
торов Н.П быстрых нейтронах, ре
шающих Проблему эффективного 
использования ядерного горючего. 

Однако, пазвитие атомной эне
ргетики в Европейской части Со
юза не.исключает форсированно
го развития теплоэнергетических 
номпленсов на базе мощных уго
льных месторождений Сибири и 
Северного Казахстана. Их освое
ние связано с разработкой уни-
нальнога оборудования, прежде 
всего котлов, высота которых 
при традиционном исполнении до
стигнет ста десяти метров. Вы
работанную энергию нужно пе
редать на расстояние трех-четы
рех тысяч километров на Урал и 

далее в центр Европейской части 
СССР. Кроме Т010, для наиболее 
рационального использования 
атомных электростанций потре
буется сооружение ряда гид
роаккумулирующих станций. 
Они помогут загрузить атом
ные злентростанций в пе
риод спада кагрузки и будут 
действовать при покрытии пико
вых нагрузок. 

Обо всех этих проблемах под
робно рассказал министр энерге
тики и электрификации СССР, 
члеч-коррезпокдэнт Академии на
ук СССР Петр Степа^ювич Непо-
рожний, посетившей недавно наш 
вуз. 

Ставя задачи перед учеными 
института, П. С. Непо;зожний вы
разил уверенность в том, что по
литехники примут самое активное 
участие в предстоящих гранди
озных работах по развитию энер
гетики. 

Перед целым рядом кафедр ин
ститута уже поставлены и в на
стоящее время решаются серье
зные научные задачи по большин
ству нз обсуждаемых проблем. 

Следует активнее внедрять 
предложенный кафедрой реакто
ров и парогенераторостроения 
вихревой способ сжигания топли
ва, который позволит снизить вы
соту котлов на электростанциях 

КАТЭН со ста десяти до сорока 
метров и существенно уменьшить-
вредные выбросы. Должны так
же найти широкое применение и 
предложения нафедры теплоэнер
гетических установок о постепен
ном небольшом снижении на
чального давления пара в турби
нах атомных электростанций, 
позволяющих продлить почти на 
треть срок действия реакторов, 
существенно увеличить эффектив
ность использования ядерного 
горючего. 

Сотрудниками кафедр электри
ческих аппаратов, электросистем 
и сетей подготовлены исходные 
данные для проектирования мощ
ных электропередач переменного 
тека, ноторые обеспечат подачу 
электроэнергии в нужных масш
табах и практически на неограни
ченные расстояния. Последние 
труды ученых этих подразделе
ний показали, что пропускная 
способность электропередач пере
менного тока может быть много
кратно увеличена по сравнению 
с существующими линиями. Ши
рока распространенное мнение об 
ограниченности пропускной спосо
бности электропередач перемен
ного тока оказалось ошибочным. 

Важные исследования по но
вым компоновкам ГАЭС и их 
оборудованию ведутся сейчас уче
ными на кафедрах использования 
водной энергии и гидромашино

строения. 
В докладе Петра Степановича 

Непорожнего все эти достижения 
нашего коллектива получили вы
сокую оценку. 

Министр коснулся также и 
проблемы повышения надежности 
энергосистем и прежде всего 
энергетического оборудования. 
Особое внимание обратил на не
обходимость повысить износостой
кость турбинных лопаток. 

Встреча с П. С. Непорожним, 
на которой обсуждались главные 
проблемы современной энергети
ки, была чрезвычайно полезной 
политехникам для уточнения дол
госрочных программ, активиза

ции деятельности на важнейших 
направлениях рагвития энергети
ки. 

Мы должны сосредоточить все 
внимание не только ка новых 
фундаментальных разработках, 
но и на внедрении в народное 
хозяйство уже завершенных на
учных исследований. 

Г. АЛЕКСАНДРОВ, 
проректор по научной работе 

Ка снимке: на встрече ученых 
ЛПИ с министром энергетики и 
электрификации СССР, члепом-
11.00респондентом Академии иау!С 
СССР Петром Степановичем Непо-
рожнпм. 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 



ПОЛИТЕХНИК 
•Амкимми^^^к! а сентября 1979 

НА ПОМОШ1Ь ПРИХОДИТ ОПК 
Наверное, один из самых от

ветственных моментов в жизнн 
каждого человека наступает по
ело окончания вшолы, когда 
перед юношей или девушкой 
встает проблема выбора жиз
ненного пути, своей будущей 
специальности. Среди абитури
ентов ЛПИ можно встретить и 
вчерашнего школь'нпка, и О'бла-
лателя трудового стажа, многие 
приходят к нам после службы в 
рядах Советской Армии. 

Вступив на порог !птстнтута, 
разноликий «абитуриент-79» в 
первую очередь сталкивается с 
преподавателями, сотрудниками 
н студентами ЛПИ — членами 
приемной комиссии. Болыиую 
помощь в пх нелегкой работе 
сказывает общественная прнем-
иая комиссия (ОПК), призван-
пая всемерно содействовать 
приемной комиссии в формиро-
вапин нового отряда студентов. 
- бПК создана прн ком1!тете 
ВЛКСМ ЛПИ. По своему харак
теру ее работа разделяется на 
два периода — подгот^)витель-
пый и основной, в течение под
готовительного периода (то есть 
Б учебном году) особое внимание 
уделялось агитационно - пропа-
'гандистской работе, цель кото-
•р^'^ — привлечь в институт ши-
1^кие массы абитуриентов. Для 
э̂того члены общественной при

емной комиссии читают лекции 
1оГ)* йнст1ггуте в школах, на пред
приятиях, в воинских частях, 

рассылают информационные ма
териалы на предприятия в рам
ках комплексного.договора о со
трудничестве, проводят олп.̂ ^пиа-
ды школьников, факультативные 
занятия, днп открытых дверей, 
отвеча«т на вопросы. В своей 
агитационной деятельности чле
ны ОПК исходят из того, что 
школьникам л студентам легче 
пайти общий язык друг с другом. 
С другой стороны, эти лекцнн 
направлены на то, "ггобы при
гласить будущих абитуриентов 
в институт на встречу с препо
давателями, которые дадут более 
квалифицированную справку о 
факультетах, специальностях, 
условиях приема. Именно такое 
направление ОПК 1!ОЗволяет ре-
•Оятам раньше и лучше сориенти
роваться в океане различных 
профессШ). 

С наступление*! основного пе
риода (|поль—август) работы, за
дачи, стояицге перед ОПК, усло
жняются. Основные нанравлення 
деятельности членов ОПК: тех-
1тческая помощь приемной ко
миссии в оформлении докумен
тов, организация дежурства по 
г."!авпому .чданию, организация 
консультаций по факультетам 
(пра1стнчески это продолжение 
агитационной работы, но ужс 
внутрн институга). 

Работа ведется силами студен
тов, проходящих летом общест-
веино-по.1итнческую практику. 
При этом учитывается важное 

воспитательное значение ОПК 
для ее членов, так как появля
ется возможность выявить орга
низаторские способности того 
нли иного члена ОПК, увидеть 
настоящее общественное лицо 
человека. 

Сектор оформления обеспечи
вал оперативное * изготовление 
наглядной информации, необхо
димо отметить художника-офор
мителя Е. Тырину (студентка 
384/2-й группы) и ответствеи-
иую за сектор В. Боченкову 
(гр. 334/2). 

Исключительно важна работа с 
иногородними абитуриентами Б 
общежитии. Так, членами ОПК 
были организованы консульта
цнн по физике и математике в 
учебных комнатах корпусов, ре
гулярно проводились рейды са
нитарной комиссии, проводились 
экскурсии по городу, работали 
общественные коменданты. Для 
поддержания порядка в студ
городке в вечернее время был 
создан специальный оперотряд 
ОПК, которым руководил участ
ковый ннснектор милиции. От
лнчно наладил работу своего 
оперотряда командир В. Щукин 
(гр. 393-а). Число нарушепни 
общественного порядка и пра
вил проживания в общежитии в 
этом году заметно уменьшилось. 

В нынешнем году в наи) ин
ститут был сравнительно боль
июй конкл)с, и после вступи
тельных экзаменов выяснилось. 

что около 3000 абитуриентов не 
смогут стать студентами. В эту 
трудную для них минуту на по
мощь пришла служба трудоуст
ройства ОПК. Имея всю необ
ходимую информацию о ПТУ, 
предприятиях, которая была соб
рана спе!1,иальной группой в мае, 
отдел значительно облегчил мно
гим ребятам поиск работы. 

В этом году впервые мы про
водили агитацию и среди отлпч-
ннков-вынуск!Шков СГПТУ. Ко
нечно, не все в этом деле у нас 
получилось, но опыт показыва
ет — эту форму работы надо 
развивать и совершенствовать в 
дальнейшем. 

Подводя итоги деятельности 
ОПК в 1978—1979 годах, мож
но сказать, что в течение этого 
вр(̂ менн проходило дальнейшее 
совершенствование фукцно1тро-
вания всех звеньев. Не все еще 
получилось так, как хотелось 
бы. Одно несомненно: опыт иы-
пешнего годй заслуживает при
стального внимания и изучения, 
из удач и неудач надо сделать со
ответствующие выводы. И еще 
мне хочется обратиться ко всем 
студентам нагиего нистилй'та: ак
тивнее включайтесь в работу 
общественной приемной комис
сии, помогайте нам, ибо тогда 
вы примете участие в благород
ном деле подготовки своей сме
ны. Д. СТРОГАНОВ. 
председатель ОПК, студент 392-й 
группы 

Начались занятия. Пройдет ме
сяц-другой, и на факультетских 
стендах Политехничес1СОГО ноя-
'влтся студенческие стенные газе-
•ш. Без нпх трудно представить 
жизнь института. Кто. как не 
стенная газета, оперативно реаги
рует иа все события своего кол
лектива, она в центре внимания 
-факультета, «зеркало» студенче
ской жнзни. 

Кто был в первом учебном 1Еор-
•дусе, вероятно, не раз останав-
"лтался у газеты «Механик». 
"Каждому интересно узнать, что 
'происходит на факультете, какие 

. проблемы волнуют механиков. И 
.вадо отметить, г<1зета давала та
кую информацию своему читате
лю. Важно подчеркнуть и то, что 
«Механик» выходил регулярно 

^аз в месяц, а не только к 
«рлздничным датам, какэто ино
гда случается. 

В конце прошлого учебного го
да на страницах «Политехника» 
был помещен обзор стенной печа-

Твоя стенгазета 

Зеркало студенческой жизни 

Стеннаи га»та. Чтобы подго
товить ее номер, привлекаются 
все творческие силы коллекти
ва — самодеятельные художни
ки, студенческие норреспвнден-
1ГЫ. 

НА СНИМКЕ: готовится оче
редной мнер стенной газеты* _ 

ти. Вием мы смогли рассказать 
о рабооте далеко"не всех редкол
легий. Поэтому сегодня в гостях 
у «Полнтехнпка» стенная газета 
механико - машиностроительного 
факультета «Механик». 

— Расскажите о составе ва
шей редколлегии, как формирует
ся актив «Механика»? 

— Состав нашей редколлегии 
в основном студенческий,—раг-
сказыж1ет редактор «Механика» 
доцеггт кафедры начертательной 
геометрии и черчения Мария Ни
колаевна Пышко.— К нам при
ходят ио рекомендациям комсор
гов групп, а нередко н сами ре
бята, которые любят писать и ри
совать. Состав редкол.тегии утвер
ждается на заседании комитета 
комсомола. Ядро составляют 
опытные члены редколлегии, как, 
например, Сергей Кроленко и 
Луиза Чаплыгина. В прошлом 
учебном году пришли новички: 
первокурсники Лариса Иостнико-
вн, Александр Дроздов и другие. 
Ждем нового пополнения и в 
этом году. 

— Есть ли постоянные темы у 
членов редколлегии и нак осуще
ствляется «техническая» сторона 
псдготовни номера? 

— Прежде всего, у нас есть 
перспективный план работы на 
целый год. В соответствии с ним 
составляются планы 1!а очередной 
номер. Перспективный план ут

верждается на заседании партбю
ро. Перед выходом каждого 1!оме-
ра мы проводим 3—4 заседания 
редколлегии. Иа нервом дается 
задание, затем проходит обсужде
ние имеющегося материала и на 
последнем заседат!и уже оконча
тельно утверждается номер газе
ты. 

К сожалению, в прошлом году 
у нас не было постоянных тем у 
корреспо!1дентов, в нынешпем мы 
Йудем закреплять за каждым ч.те-
иоч редколлегии елрея^ленвую т«-
«ати1(("| 

В своей газете мы прежде все-
то стараемся поднимать вопросы 
учеб1!0й, методической и научно-
исследовательской работы, деяте
льности ПИРС и УВК, ДНД, обще
ства «Знанне». Рассказываем об 
интересных событиях в клубе, о 
том, как живут нашн студенты в 
.общежитии и др. Стараемся охва
тить все стороны многогранной 
жизнн факу.чьтета. Ежемесячно 
даем итоги аттеста1П!н, номев(аем 
после экзаменов ито1'И сессин. 

К сожалению, в. своей газете 
мы ма.чо 1Г0меп(аем критических 
корреспонденции. В этом наш бо
льиюй нед1и-таток. 

— Каной на ваш взгляд уча
сток работы иа факультете счи
тается наиболее слабым и что 
предпринимает газета, чтобы ис
править положение? 

— Пам кажется, что в работе 
комитета ВЛКСМ факультета и 
студенческого профсоюза недоста-
точ]!о гласности. Механики ие все
гда бывают в курсе, что делает
ся в комитете или пргнькоме, от
сутствует такая информация и в 
«Механике». Мы ставили об этом 
вопрос !!а заседаниях комитета 
ВЛКСМ и на партсобрании. Дума
ем, что сдвинем этот вопрос с ме
ста: в последних номерах уже 
стали появляться комсомольские 
информации, но этого пока еще 
недостаточно. , 

— Как «Механик» освещает 
ход социалистического соревнова
ния? 

— Это наша постоянная тема, 
правда, мы большее вкнмяние 
уделяем со!П1ал]1стич*скому со
ревнованию кафедр. В каждом 
номере появляется • рубрика 
«Кафелры нашего института». Ча
сто выступают с анализом рабо
ты нрсдседателн профбюро... 

— Какие еще постоянные руб
рики есть в «Механике»? 

— Прежде всего — «Партий
ная жизнь «а факультете»» где 

выступают коммунисты, члены 
партбюро с рассказами о прово
димой работе. Большой любовью 
пользуются очерки под рубрикой 
«Люди нашего факульт'ета». За
остряют свое внимание читатели 
иа корреспондеициях под рубри
кой «Идеологическая работа». Под 
рубрикой «Социалистическое со
ревнование» был помещен инте
ресный материал члена профбю
ро Виноградовой об организации 
работы сектора социалистического 
соревнования. 

— Помогает ли партийная ор
ганизация фанультета газете? Ва
ши трудности? 

. — Наша парторганизация по
стоянно интересуется деятельно
стью редкол.тегии. В феврале 
вопрос о работе «Механика» рас
сматривался на заседании нарт-
бюро, в июне — на заседании иде-
олоснческой комиссии. 

Трудности у нас, в основном, 
связаны с материальным обеспе
чением газегы. Даже такой про
стой вопрос, как покуп11а красок, 
кистей вырастает в проблему — 
нет статьи расхода.., 

— Какие лучшие материалы 
прошлого года мотете назвать? 

— Очень много откликов по
лучил материал, посвященный на-
двим женщинам ко Дню 8 Марта. 
Хорошую заметку написали вете-
ра1!ы о встрече со студентами фа-
1;ультета и др. 

— Ваши главные задачи на 
будущее? 

— Главная проблема — это 

улучшение своего стиля, не до

пускать «казенни1ны» в матери

алах, добматься того, чтобы каж

дая заметка ста.ча серьезным, 

вдумчивым анализом, обогатцаю-

щим Читателя. 

Бксбйу првввл« 8. ЯНБУХТИНА 

Вести с полей 
По-ударному трудятся мехна-» 

шевцы на полях сельхозобъеди* 
нения «Ручьи». 

— Тон в работе задают стар
шекурсники, ~ сообщил коман
дир объединенного сельхозотряда 
«Механик» А. В. Лункйн. Это и 
не удивительно, ведь многие и^ 
ннх не новички на совхозных 
работах. 

Есть в отряде свои лидерн, 
Постоянно выполняют задание 
на 150 процентов А. Аверьянов, 
студент 341/2-й группы и А. Ива
нов из 344/2-й группы. 

Хороший пример д.чя ребят в 
«ладшнх курсов показывают четч 
верокурсннки Галина Тельтев-
екая и С. Братухин. Их еже
дневная норма ~ 250 }1роцен-» 
тов! * 

Заканчивается трудовой день, 
и молодежь возвран(ается в свой 
лагерь, где их ожидают интерес
ные развлечения: игры в фут-
бо.т, настольный теннис, шахмат
ные столики, 1'орячне диспуты. 

* * * .'-Ч 

Не отстают от своих коллег 
и студенты физико-мехапическо
го, которые помогают убира-й.' 
урожай совхозу «Труд» Волосов-
скш'о района. 

Пятикурсники Коношенко, На
хомов и другие ребята убирают 
за день до семидесяти двух ящи
ков картофеля. 

РзАиолаборатория 

действует 
Как найти новые формы рабо

ты, привлечь студентов в более 
активному участию в студенче
ском научном обществе? Такие 
вопросы поставил перед собой 
комитет ВЛКСМ ФАУ. Ответом 
явилось появление студенческой 
лаборатории в общежитии 6 «Ф». 

Организаторы лаборатории, 
студенты 582-й группы И. Шмы
гин, В. Задворный, 0. Охримен-
ко приложили немало сил и 
энергии, чтобы наладить ее ра
боту. Большум помощь молодежи 
оказали преподаватели Ю. Д. Ко
четнов, Е. И. Муравьев, 3. А, 
Кудряшов. 

И вот лаборатория появилась. 
Студенты фанультета здесь на
страивают и ремонтируют быто
вую радиоаппаратуру. Третье
курсники выполняют практиче
ские работы по электронике. 

Лаборатория позволила радио
фицировать общежитие: создана 
селекторная связь для комендан
та, мощный радиотрансляцион
ный узел. Цветомуэыкальная 
установка и стереофонический 
усилитель помогли студсовету • 
проведении вечеров отдыха. 

С появлением радиолаборато-
рии жизнь в общежитии стала 
интереснее. 

С. ПАВЛОВ, 
цтудент 283.1-й группы 
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ЗНАКОМЬТЕСЬ: ТТЕРВОКУРсЯиК ^"^ 

ЗДРАВСТВУЙ, 

ПЛЕМЯ МОЛОДОЕ! 
Знакомая трель звонка возве-

сти.ча о приходе нового учебного 
года, и вот уже молодыми сту
денческими голосами оживились 
старые аудитории Политехниче
ского. 

Среди многоликой студенче
ской семьи сразу узнаешь их, 
наших первокурсников. Какое 
оно, нынешнее племя молодое? 
Разумеется, достаточно серьез
ное, ведь конкурс был 
как никогда - высок; страст
но ув.чечснные наукой и 
техникой — недаром пришли 
в Полнте.хннчес1сий. Опи 

веселые и серьезные, молчали
вые и шумные — в общем, раз
ные. 

С Олей Тетериной я познако
милась в главном зданш! 1П(сти-
тута. Оля пришла оформлять 
свои новые студенческие доку
менты. По спокойным ясным 
глазам девушки сразу догада
лась — вступительные экзамены 
выдержаны успешно, позади ос
тались волнения, переживания. 

Поинтересовалась, на какой 
факультет поступила Ольга: 

— Конечно, на гадротехниче-

скйЙ! — девушка произнесла 

ЙТО так убежденно, что никаких 

сомнений уже не должно было 

оставаться — этот факультет для 

нее единственный. — На отделе

ние охраны природы. Очень зто 

благородное и прекрасное дело — 

охранять несметные богатства 

нашей Родииы. Я несколько лет 

жила в Забайкалье н теперь моя 

мечта: после окончания инсти

тута поехать работать в этот за

мечательный край, делать все, 

чтобы его красота не убывала, а 

«Аоборот увеличивалась. А вооб-

И1е я живу в пограничном го

родке Ковдор Мурманской облас

ти... 

-• Абитуриенты, бывают разные: 

. р СЕМ известно, какой гро
мадный объем информации 

•получает современуый студент 
при чтении учебной и научной 
литературы, й трудно себе даже 
представить, как часто ему, в 
течение, ска;кем, одного семест
ра, приходится открывать КН1!ГУ, 

учить или вспоминать формулы, 
теоремы, правила. 

И вот в начале каждого семе
стра тысячи и тысячи студентов 
заполняют библиотеки, ищут, на
стойчиво с!!рашивают нужную 
им литературу. Книга — зто 
друг, учитель, помощник. Без 
книги, как без рук. 

Но, кстати, студентам Ленин
градского политехнического ин
ститута в этом отношении, по
жалуй, повезло. Ведь фундамен
тальная библиотека ЛПП в этом 
году, например, во Всероссий-

• ско̂ « социалистическом соревно
вании на лучшую постановку 
библиотечного обслуживания за
воевала первое классное место. 
Три года уже действует здесь 
новая методика обслул;нван1тя 
студентов, когда на обеспечение 
литературой 1(елой г1)уппы ухо
дит примерно полчаса — комп
лекты учебников распределяют
ся заранее, в летнее время. 

С гордостью приходят студен
ты-политехники в свою библиоте
ку, предполагая, что отк,аза не 
последует... По вдруг слышат в 
*твет; «Нужных вам книг, ребя-

одни — уверенные в себе, в сво
их знаниях, в основном, это от
личники, медалисты. Пожалуй, 
такой, уверенной в себе, была и 
Оля два года назад, когда ирис-
хала в первый раз поступать в 
ЛПИ. 

Она не была медалисткой, но 
ушлась хорошо, точные предме
ты давались легко, знания в 
школе получила твердые. Фунда
ментальные, да и готовилась 
серьезно. Средний балл по атте
стату у Ольги хороший — 4,7, 
и она ре1иила сдавать экзамены 
по экспериментальной системе. 
Довольно было набрать 9 бал
лов, и мурманская школьница 
стала бы студенткой. 

Первым экзаменом сдавала фи

зику! Отлично! Радости ие было 

границ, оставался еще одни — 

письменная математика. И тут 

выдержка подкачала: Ольга раз-

волнова,тась и не смогла решить 

задачу. Расстрое1П1ая девупп;а 

пришла домой и... эа пятнадцать 

минут решила ту же задачу. Что 

ж, бывает и так. Но исправить 

уже ничего было нельзя. 

Когда вернулась домой, устро
илась в шко.че лаборанткой по 
физике. Но свою мечту о Поли
техническом не оставила, наобо
рот еще больше утвердилась в 
своем желании поступить на выб
ранный гидротехнический фа
культет. 

И вот Оля опять в Ленин
граде. Пришла в иист!1тут, 
как в родной. На .этот раз 
Оля ^волновалась: вдруг опять 
случится что-нибудь непредви
денное. Но все произошло, как и 
должно было быть — девушка 
успешно сдала вступительные эк
замены, набрала все необходимые 
баллы и ста.та студенткой ЛПИ. 

Е. ИВАНОВА, 
слушательница ФОП 

та в библиотеке нет». Изумлен
ные взгляды. Скорбное лицо биб-
.тиотекаря. В чем дело? — «Кни
ги выданы еще в прошлом году, 
и нам их не вернули». 

Итак, наш сегодняшний раз
говор — о доллшнках библиоте
ки ЛПН. Что о них нзвестно? 
Как сказала заместитель дирек
тора фундаментальной библпоте-

^ ТО устройства • разработано 
на кафедре автоматизации 

и телемеханики. Предназначено 
оно для исследования сетчатки 
глаза иа световые раздражения. 
Известно, что самый совершен
ный оптический прибор, пода
ренный природой человеку, зача
стую «работает» в трудных ре
жимах. Как ведет себя в таких 
условиях «живая оптика», как 

она реагирует на возникающие 

перегрузки, дает ответ новое уст

ройство, ПИРС-1. Основано оно 

на тестах воздействия на сетчат-

• ПРЕАСТАВЛЕНЫ НА ВДНХ 

ЭЛЕКТРОННЫЙ ОКУЛИСТ 
ну глаза и позволяет выявить 
ответную реакцию организма — 
таи называемый ответный сиг
нал—и произвести тщательный 
анализ этого сигнала. 

Собран прибор на интеграль
ных микросхемах и расчитан на 
работу в лабораторных услови
ях. Создатели его — специалнс
ты студенческого конструнтор-

сного бюро кибернетики. ПИРС-1 
выдержал испытания и внедрен 
в практику Военно-медицинской 
академии имени С. М. Кирова^ 
Думается, он вызовет большое 
интерес к себе посетителей пред«> 
стоящей выставки. 

М. МЕФОДЬЕВА, 
студентка 384/2 группы, 
слушательница ФОП 

НА ПУТИ К ДИПЛОМУ 2^:^. 
«Включаю!» — сназал студент 

692-а группы Александр Сушков 
и щелкнул тумблером запуска 
установки. Сейчас, смотря на 
ожившее перо самописца, он на
верное не думал о том, что это— 
начало завершающего участна на 
пути н диплому, последняя прак
тика, преддипломная. А давно ли 
был первый курс, когда их толь
но что поступивших в институт, 
вчерашних абитуриентов, водили 
по кафедрам, знакомили с досто
примечательностями каждой ла
боратории. Новички в душе пора
жались сложностью и кажущейся 
неприступностью этих, застав
ленных аппаратурой помещений, 
и думали о тех трудностях, кото
рые, казалось, подстерегали ка 
каждом шагу, 

И вот незаметно промелькнули 
пять лет учебы в институте. Те
перь Саша Сушнов -— человек 
опытный, прошедший через огонь 
и воду трудных сессин, сдавший 
почти полсотни экзаменов, каж-
ды!"' из которых был ступенькой 
к вершине избранной специаль
ности. Это можно понять сейчас, 
глядя как уверенно студент сни
мает показания с приборов, как 
пользуется научной методикой 
исследования. Без всего зтого не
возможно освоить специфики ла
боратории эффективных эмитте
ров, где Александр проходит 
практику. 

В зту лабораторию нередко за
глядывает и его сокурсник Миха
ил Грозднов. Его стиль — само
стоятельность. Во всем он хочет 
дойти до самой сути без помощи 
со стороны. И даже своего руко
водителя старается спрашивать 

пореже — ему самому интерес
но во всем разобраться. Ко уда
ется это не всегда, и тогда Ми
ша забегает проконсультировать
ся к своему товарищу — Саше^ 
А иногда к Грозднову присоеди
няется и Длин Кутдусов из со
седней лаборатории фотоэмитте
ров, И хотя в этих спорах не 
всегда рождается истина, дают 
они все-таки многое. Например, 
помогают творчески подходить к 
решению возникающих в ходе ис
следования проблем, активно ис
пользовать знания в практиче
ских, конкретных целях. Для 
этого, собственно, и нужна пред
дипломная праитика, во время 
которой студент как бы пере
страивается с режигла пассивного 
восприятия и усвоения знаний 
на деловой ритм; иначе не спра
вишься с дипломной темой. 

Понимая важность и значение 
преддипломной практики, науч
ные руководители стараются по
стоянно быть в курсе каждого 
этапа работы, помогают ребятам 
и советом, и собственным прак
тическим мастерством. Особенна 
полезной для студентов была под
держка кураторов их групп ~-
Тамары Михайловны Перчанок и 
Игоря Евгеньевича Сахарова. 
Они всегда умели помочь в труд
ную минуту, когда требовалось 
сохранить рабочий настрой и эн
тузиазм. Именно благодаря мо
ральной поддержке Тамары Ми
хайловны, успешно закончила 
преддипломную практику Наташа 
Зыкова. 

Впрочем, большинство студен
тов легко справились с пере
стройкой на новый режим рабо

ты. Объяснить это просто: на 
нашей кафедре физической элек
троники много времени отводит-*, 
ся именно лабораторным иссле
дованиям. Например, студент Кон
стантин Фролов, проходивший 
практику в лаборатории, благе-
даря упорству, сумел эа 
это время провести настолько 
большой объем работы, что за
долго до защиты его диплом 
бып полностью готов. 

Можно вспомнить и наших де
вушек, вполне освоивших специ
фику «чисто мужской» специ
альности —г физической электро
ники. Это Елена Бого.чепова, Ев
гения Глушихина, Елена Фролв-
ва. Им конечно, было труднее, 
чем ребятам. Но несмотря на 
сложности, онн провелн прецг 
дипломную практику уверенно и 
хорошо подготовились к защите.) 
А это очень важно, поскольну 
следующим шагом дипломнинвв 
будет производство, н которому 
мы готовили себя все зти годы. 

В. БАБИЧ, 
студент 692 группы 

На снимке; студентка 692-й 
группы Е.гена Боголепова. 

Фото автора I 

та, ЭлМФ — а,^ прои/^!!та; тре
тий курс: ФМетФ - - 05 процен
тов (абсолютный рекорд), ТТФ— 
56 процентов, ЭлМФ — 51 про
цент; четвертый курс: ЭлМФ —-
55 процентов, РФФ — 50,4 про
цента, ТТФ — 50 процентов; 
пятый курс: ЭлМФ ~ 45 про
центов, РФФ — 40 процентов... 
Интересно бы знать, а собирает-

ли 48 рейдов но всем студенче
ским общежитиям, в результате 
чего- в библиотеку вернулось 280 
книг. Сколько раз мы говорили 
всем студентам: «Сдал экза
мен — сдан ]П1нги!» В июне 
библиотека специально работает 
по субботам. Но все равно в кон
це :ггого месяца собираются гро
мадные очереди, а многие про-

ки Татьяна Семеновна Шишли
на: «Мы так намучились с зтимн 
должниками, что знаем о ннх 
все». Ответ достаточно лаконич
ный. 

Однако, не будем приводить 
здесь фамнли1г, а нройдом, на
пример, 1!а абонемент старших 
курсов, и там заведугощая отде
лом учебной литературы Инна 
Игоревна Жукова погажет нам 
достаточно впечатляющие цифры, 
только цифры, и болыие ничего. 

Количество должников на этот 
год по факультетам и курсам в 
процентном отношении к общему 
числу студентов дневного отде
ления (приводим первые трн, 
наиболее «читающие» факульте
ты): 

Второй курс: ГТФ — 49 про
центов, ФМ т̂Ф — 45,7 процен-

ся ли на какое-нибудь заплани
рованное массовое мероириятне 
такое количество вполне актив
ных участш1Ков?.. 

«Получается, что мы просто 
не в состоянии за лето собрать 
все необходимые комплекты, — 
нродо;г-жает И|П1а Игоревна, — 
более г!олов1!ны фо1!да 1!е хвата
ет. Только в этом году мы прове
ли 440 бесед со старостами 
групп, кураторами, заместителя
ми дс1санов, 1!а которых ка;кды11 
раз повторяем: сдавайте книги 
вовремя, 1;онтролируйте сдачу. 
]аждый год возобновляется при
каз ре1Стора «О нарушении 1!ра-
внл пользования учеб!10н лите
ратурой студентами института». 
Приказ зтот выдается старостам 
всех гоупп под расписку. Что 
еще? В мае этог* года 1*ы прове-

сто не хотят терять времени и 
приходят лишь осенью». 

Так, может быть, все-таки 
упомянуть здесь фамилии злост
ных должников, пусть им будет 
стыдно? 

«Да нет, они-то книги сдадут 
в конце концов. Тем бо;1ее. что 
нх слнипим много, и даже не
возможно выбрать наиболее 
;1лостных. Плохо, что такая кар
тина повторяется из года в год, 
1т мы не успеваем вовремя соби
рать полные комп.'!е1ггы необхо-
Д!1Мой литературы. Вероятно, 
мулшо более л;естко контролиро
вать этот вопрос в деканатах». 

Комментирует этот факт замс-
.ститель декана ЭлМФ Эдуард 
Иванович Янчус: 

— Еслп посмотреть по ведо
мости, то вы увидите, что долж

ники — это, в основном те, кто 
имеет академические задолжеипо-
сти. Поосольку успеваемость на 
нашем факультете не очень вы
сокая, то и должников литерату
ры у пас много. Работа в этом 
направлении ведется, с библиоте* 
кой у нас связь очень хорошая. 
Сейчас мы п.ланируем объявить 
выговор по факультету всем биб
лиотечным должникам, учиты
вать этот вопрос и прп работе 
стипендиальной комиссии. Будеи 
надеяться, что это поможет. 

Вот 1сак, оказывается, все вза
имосвязано в 1и1стнтутскон жиз
нн. Все насущные вопросы упи-
ра1бтся в успеваемость студен
тов, в их сознательное отпоше-
ние к своим основным обязанно
стям. 

Однако, оптимальное решение 
искать необходимо. Иначе уже в 
недалеком будущем будут зву
чать в стенах фундаментальной 
бнблнотс1Ш ЛПИ диалоги вот та- ' 
кого, примерно, типа: 

— Мне пуж!гы учебники. 
— Но вы же видите, что у 

пас пустые полкп! 
— Безобразие. Данте жалоб

ную книгу! 
—' Извините, мы ее выдали 

еще в про1!1лом году, и нам ее 
до сих пор не вернули... 

С. НАДЕЖКИН 
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Маршрутом 

дружбы 
.в нынешнем трудовом семест

ре ипторотряд студенуов-ночк-
техников впррв1,1е выехал в Юго
славию. В состав вошли студен
ты по.'.и;е:;:;ического и;1ститута 
и Ленинградс1:1)го государствен
ного ункьеп(':.;тета. Советскне 
юнон!и и девушки три недели 
прора5от;'.ли в сотаве югослав
ской «моло-^ежнои ра,бочей а1Г-
цпи «Суа-79» на благоустройст
ве дорог. 

Главной сво;̂ й целью молодеж
ные акция в Югославии счш'-чют 
сплочеп"е молол '̂жн всех "рес
публик стр?-'ы. Поэтому и ло
зунгом а1;1;ий лплястся «Поатство 
и еднн''тв6'). Л что лучше всего 
споеобетпу--'т возн1п;новепто 
•дружбы? Конечно- .же, об;цнн 

ТРУДОВОЙ Т в «САВЕ-79» 
труд и совместный отдых. 

Вместе с нами труд11лись юго
славские юноши и девушки, по-

•сла1!цы Ис!!анин и Италии. Вой-
ць1 !гашего отряда ежедневно вы
полняли норму не нпл!е, чем на 
125 процентов, поэтому за от
личную рабогу все !!олптехникн 
был!1 награягдеиы грамотами, а 

• четверо из нас 3!!ач!;ами ударнн-
• ков. Наш Л1'иинградский отряд 
• был первым 1П10стра!1Н1'1м отря
дом, по.тучнглт!М за 20 лет су-
ще1'твован11Я а к т т «Сача» (га-
мо!"| старой II Югославин) !!очет-
ную -лепту- признания. 

Разумеется, пам хотелось но-, 
ближе г!о:'п,1|;омитьсл со стрлио11 

•своих друзе;', поэтому много пу-
•тешествовалп. часто ездили на 
экскурсии. I Дважды побывали на 

югославской дискотеке, участво-
•валн в спортивных соревновани
ях. 

Очень часто нас просили рас
сказать о Советском -Союзе, о 
Ленинграде, о нашем инстнтуте. 
Мы пе только с у:10Вольствием 
рассказывали, но и выпускали 
!1лакаты, стенные газеты, пз ко
торых население лагеря могло 
узнать о нашем замечательном 
городе, о родном Политехниче
ском, о том, как живет совет
ская молодежь, н как наш город 
готовится к 11редсгоян1сй Олим-
пиале-80. Подготовили' мы- с!!е-
циальнын вечер «Русский суве
нир», на котором нашн самодея-
те-^ьные артисты дали концерт. 

Очень большое впечатлспне па 
всех ленинградцев пронзве.-1а !!0-

ездка по местам партизанских 
боев и особе1П1о экскурсия в быв
ший концентрационный лагерь 
Ясиносец. 

На вечерах, встречах, в бесе
дах мы всегда интересовались, 
как лгнвет югославская моло
дежь, чем.она ув.чекается. Мы 
узнали, что нашп друзья любят 
заниматься спортом, " наибо.'юе 
популярные вн1,ы у ннх — это 
баскетбол, ручп!ш мяч. Футбол. 
Особенной популяр!10стью в Юго
славии пользуется коллекпиони-
роваиие значков. Нх , собирают 
все: и старые, и молодые. 

Запомнились дискотс1:н у 
югославской молодежи, они про
ходят весело, интересно. 
. Дружеские связи с югослав
ской, молодежью о плане обмена 

строительными отрядами мы со
бираемся продолжать. В ноябре 
ждем делегацию от Загрсбской 
городгко!! конфере1!цни.. Па 
встрече поставим вопрос о том, 
чтобы в будунюм году в КН-осла-
В1П0 1шехал ул;е самостояте.чьный 
отряд из политехннчсского -ин
ститута. 

И последнее, о чем хочется 
сказать: Югославия — это очень 
красивая страна, прекрас![о Ад
риатическое морс. Но са
мое большое впечатленне 
оставляют теплота и дружелюбие, 
с которыми встречали нас, П№-
сланцев советской молодежи, на 
югос.*швс1;оп земле. 

. , С. АРТЕМЕННО. 

комиссар отряда 

ГОТОВИМСЯ 
к ОЛИМПИАДЕ-80 

Меньше года остается до того 
Времени, как в Москве начнутся 
долгожданные Олимпийские иг
ры. Вся страна готовится сейчас 
К этому важному и ответственно
му событию. Подготовка к Олим-
пиаде-80 охватила все звенья 
Спортивной работы в СССР. 

Естественно, что и спортив
ный клуб «Политехник» не оста
ется в стороне от дел общесоюз
ного и мирового значения. Вся 
наша деятельность в настоящее 
время посвящается предстоящим 
состязаниям. 

А подоспли мы к олимпийско
му году, можно сказать, с небы
валыми успехами. Спортивная 
работа - улучшилась буквально по 
всем показателям. Среди наших 
спортсменов есть теперь даже 
призеры всесоюзных соревнова
ний. Значительно улучшены и 
Институтские рекорды, в частно
сти, по легкой атлетине. 

Однако останавливаться на 
достигнутом не приходится. В 
Олимпийском году задачи будут 
еще сложнее. Предстоит не толь
ко отстоять уже завоеванные ти-
^гупы, ко постараться закрепить 
успех, завоевать новые позиции. 
А сейчас, когда вся страна ох
вачена небывалым спортивным 
подъемом, сделать зто возможно 
ришь при условии напряжения 
Всех сил. 

Сейчас все тренеры спортклу
ба «Политехник» начали подго

товну к олимпийскому сезону. 
Уже в ближайшее время спорт
сменам-политехникам придется 
принимать участие в соревнова
ниях различного ранга. У нас 
имеется ряд перспективных 
спортсменов, которые вполне мо
гут войти в состав, например, 
сборкой Ленинграда, но для 
этого им придется хороша потру
диться. 

Как и в прошлые годы, спор
тивная кафедра политехнического 
института намерена отстоять зва
ние победителя в социалистиче
ском соревновании. А Предпосып-
ии для зтого уже есть. Так, по 
плану нами в этом году подго
товлено уже 8 мастеров спорта. 
Всего же намечено подготовить 
девять мастеров. Полностью вы
полнен план по выполнению нор
мативов кандидатов в мастера 
спорта и младших разрядов. 

Готовимся мы и к спортивно-
массовым мероприятиям, посвя
щенным предстоящей Олимпиа
де, Так, например, в октябре 
мы намерены провести спортив
но-оздоровительный вечер, в ко
тором смогут принять участие 
все желающие. В программе ве
чера: показательные выступле
ния по различным видам спорта, 
олимпийская викторина и дру
гие мероприятия. 

Уже сейчас во всех корпусах 
ЛПИ, в студенческих общежити
ях оформлены фотостенды, на ко
торых всесторонне освещается 
подготовка к Олимпиаде-80 в на
шей стране. Ежемесячно фото
снимки на них обновляются. В 
спорткорпусе же имеются стен
ды по вндам спорта. 

Итак, сейчас наши спортсме-
' ны находятся в прекрасной спор

тивной форме, многие из них хо
рошо отдохнули летом (кстати, 
большое спасибо профкому наше
го института, . обеспечившему 
нас путевками в оздоровитель
ные лагеря). Будем надеяться, 
что олимпийский сезон пройдет 
для нас успешно. 

Залогом тому активная подго
товка, энтузиазм, неутомимый 

труд студентов - политехников, 

которые стремятся отметить 

Олимпиаду-80 новыми спортив

ными рекордами. 

Н. РЫБЧАК, 
председатель спортклуба 
«Политехник» 

И СНОВА «ТОПОС» 
Все вы, дорогие чптате.-ш. {за 

псключеинем первокурсников), 
конечно, пом1!нте, как рождался 
в нашем И1!ст!1туте клуб самоде
ятельной песни «Т01!0С». 

2 марта 1.979 |-ода состоялось 
его тор;кесткепное открытие в 
помсн[енп1! Лктовю'о зала. Вы, 
разумеется, не забыли .̂ тот по-
11СТ1П!е великолепный нразд!1ик: 
множество приветсттп'! и по-
здравлеинй и 1:.онечио л:е — пес
ни, песни, песин... 

Прошло по.тгода--и вот уже 
<-:Тон!1С» прочно стоит НЛ погах. 
Члены клуба .уже выезжали на 
всесоюзп1,1е (Фестивали сампдея-
телыши песпи в Москву и Куй
бышев. Есть в клубе !! свон ла
уреаты городского конкурса са
модеятельных авторов и игпол-
ннтелей «Новые имена», кото
рьп! как вы знаете, -проводил 
клуб самодеятельной несин «Ме-
рид|!аи>-. С этими лауреатами вы 
тоже знакомы. Это Га.тя Мпгли-
!!а, Л|М1а Федоренко и Лгеня Иса
кевич. 

Но зто все в прошлом, а те
перь В(11', 1!Ссомнснио, !!итересу-

ет, чем собирается заниматься 
«Топос» в новом учебном году. 

Конечно же, !1еть 1и;сни. М^ю-
го хороших песен. По это пе 
все. А еще — орга1П1зрв1)1вать 
концерты, на которых будут вы
ступать известные самодеятель-
!!ые авторы и исполнители Ле
нинграда и других городов на
шей стра1!ы {а самодеятель!1ую 
песню у нас любят везде). А 
еп(е — самим • выступать поболь
ше: организовать и провести-ин
ститутский конкурс песнн «То-
пос-79)), а победителей его еше 
и выдвн1!уть на всесоюзный 
конкурс самодеятельной песнт!. 
И наконец... Но об этом 
после, когда вы придете к нам в 
клуб. Тогда сами все увидите. А 
дверн у нас открыты, для всех, 
кто любит самодеятельную пес
ню, играет на гитаре, поет, со
чиняет, или просто хочет уча
ствовать в работе клуба. 

Собираемся мы. как и раньте, 
по пятницам, в 20 часов, в по
мешений клу!1а ЛПИ (новое зда
ние). Приходите. -

М. ВАСИЛЬЕВ 

Посетите книжный магазин 
в книжный магазин, расположенный в главном здании институ

та, поступила новая книга «Строительство атомных электростан
ций». 

Это учебное пособие рассчитано ка студентов вузов, специализи
рующихся по строительству ЛЭС. 

Книжный магазин продолжает приннмать предварительные зака
зы по планам из.̂ штельств на 1980 год. 

С. К.^ДЫРОВА, 
директор магазина 

ЗАЧИСЛЯЕМ В АВА СЧЕТА! 

НА СНИМКЕ: преподаватель физкультуры ЛПИ, бронзовый при
зер чемпионата Ленинграда пп вольной борьбе Н. Шарнин. 

Фото Н. ПЕТРОВА 

Па ФСЮ (!1»акультет сатиры [1 
юмора) пришло новое пополне
ние фсюсовцев. Здесь их встре-
ТИ.1И тепло, как свою роднЕО. Не 
терзали за1;овырнстыми форму
лами, ие мучил!! мудреными 
вопросами, как это взялн за мо-
ДУ другие факультеты. 

Паши экзамс!!аторы огра11И.чи-
лись сердечным собеседованием. 
Мысли отдельных товарн!1!ей на
столько потрясли адм1!ннстрацию 
ФСЮ неожиданными поворотами, 
что она сразу зачислила наибо
лее одаренных на свои отделе
ния. 

«В давние времена 1!а Земле 
появился Человек. С его ростом 
росли его потребности, и поэто
му на земле появился научно-
технический прогресс». 

«Фраза о тол, что Сабакевич 
отодвинул от себя обглоданный 
скелет, сразу создает представ
ление об этом человеке». 

«Крепостные любят Онегина, 

он часто разговаривает с ними, 
гу;1яя !П1 имению, иногда играет 
в дурачки ео своей старой 1!я-

цеп». 
«Павел загорелся и стал све

тить другим... Потом он зажига
ет свою мать. У Павла есть воз-
молгность бсл;ать, но он хочет 
сгореть. И пусть его посадат в 
тюрьму, 01! все равно будет го
реть». 

«Пушк!!!! на дороге встретил 
бабу с 1!устымн ведрами и чер
ного зайца. !!орнулся домой». 

«Он (Ленский) ногиб- глупой 
смертью, хотл и б|.1л образопан-
1!ым человеком». 

«Но опо (перо поэта) по воле 
поэта превра!дает1'Я то в вин
товку, то в метлу». 

«Ленский занимается мистн-
кой: он описывает и нечто и ту-
манну даль». 

«Данко и Давыдов. Онп 
быстро сошлись друг с другом». 

«Петр I построил город, кото

рый получил название Петер
бург, а вноследствш! е1-о назва
ли «окно в Европу». 

«Пз стихов Некрасова мы уз
наем о крестьянском мальчике, 
который тащит на себе воз 
дров». 

«Писатель в своих произведе
ниях затрагивает пунктуальней
шие проблемы жизнп». 

ГОМЕР КЛЮЧКИН 

Рис. М. Мясинковой 
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